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股市究竟是否赚钱的市场!上"

! ! ! !“股票市场究竟是个怎样的市
场？”笔者每次在股市沙龙开场白中
总是以这句问话开始，然而得到的
回答千奇百怪。有人答：“股票市场
是一个风险市场，它让我输了很多
很多钱。”有人说：“不，股票市场是
一个赚钱的市场，它让我从小钱赚
成大户。”也有人回答：“股票市场是
机构赚大户、大户赚散户钱的地
方。”又有人不同意：“股市是精通基
本面才能赚钱的地方。”甚至有人认
为：“股市是一个只能长线持有才能
赚钱的市场。”此时马上有人跳出来
反对：“不，我于上轮行情用了十年
坚持持有某个股票，结果它还是让
我输得一塌糊涂。”这些回答针锋相
对与不相径庭。那么，股票市场究竟
是不是一个有效的赚钱的地方？哪

些人才能在股市中分得一杯羹呢？
实际上，股票市场绝对不是一

个注定能让所有参与者都能赚大钱
的地方———“股票市场是让有经验
与有效方法的人赚钱的地方；是让
有钱的人在其中学习经验的地方，
是让没有经验与有效方法的投资者
贡献金钱的地方。”俗话说：“长期炒
股一个赢、二个平、七个输。”也就是
说，只有在股市中百分之十的有经
验与有效方法的人才能长期赚钱！
于是问题就转化为我们如何才

能在股市中成为获得经验和有效方
法的投资者。有人不同意上述说法，
因为许多多年投资者好像经验也似
乎非常丰富，方法也似乎十分老到，
但是他们也输钱，而那些初出茅庐
的新投资者却在牛市中赚了大钱。

我们认为经验教训是人生的一笔
宝贵财富，有了切身经验和难忘教
训，往往再次碰到麻烦会很快汲取
教训以及规避和应对。但问题是，
有很多很多老的投资者在长期的
股票投资生涯中，没有吃一堑长一
智，他们往往坚持老套的操作手
法，喜欢打听消息，喜欢偷懒，最好
哪位高手偷偷告诉一个短线就能
暴涨的股票。短线买入了后指望马
上获利，而一旦介入了后，长、短线
不分，盈利了不走，套牢了更不愿
卖出了。这种经验和方法实质上极
其错误的，与其有这种经验和方法，
还不如没有更好！
有的投资者在牛市中买入股票

不走，短线做成长线，当然获利不
菲。然而却在熊市中照搬经验。高位

买入套住了一路持有，还美其名曰
“长线投资”，最后输得只剩零头，这
种经验实在是错误的经验，我们怎
能评价其经验丰富呢？又有的投资
者仅用初学的所谓 !"# 或 $%&"

技术指标包打天下，以为方法靠谱，
技术老到，却忽略了成交配合和顶
底背离，输钱了却高叫技术方法没
用，最后干脆放弃行之有效的技术
分析，转而再度祈求有高人指点，如
此不输钱才怪呢！
股票市场是让有经验与有效方

法的人赚钱的地方，这种经验和方
法的获得必须经历过完整的牛、熊
市才行，牛市的经验和方法不能放
在熊市中运用，当然熊市中的某些
成功经验和方法也同样不能在牛市
中克隆。（待续） 陈晓钟

弱势整理慢慢熬吧
! ! ! !眼下的股市走势如同嚼蜡，食之无味、
弃之可惜，小涨一天，大家开心，接下来小跌
一天，涨涨跌跌，大盘一周下来还是在原地
打转。今年三个多月以来，那个箱顶为 '()*

点、箱底为 +,'-点的大箱体始终限定着大
盘走势，孙悟空跳不出如来佛的手掌心，目
前的股市走势有点像。

近期高层对股市的功能做了新的表述，
股市要回到它自身的定位功能上来，不能简
单地成为保增长的手段。经济增长不依赖于
股市了，股市的这种重新定位，使市场中人
对自己的投资行为重新认识。这几个月中，
实际上中国股市也在进行战略性大调整，原
先当作重中之重的注册制，停了；上交所原
先踌躇满志地要推战略新兴板，也停了，偌
大的中国股市，新股变成一天发一个了，全

是小票，大家去抢，二级市场再怎么死气沉
沉，这股市中至少还有“供不应求”的产品
……这样的安排从正面来看，似乎可以理解
为减轻市场负担、为二级市场营造一种宽松
的环境；从换一个角度理解，当下市场似乎
上上下下都缺少方向感。

大盘既然没有方向，那就回归市场的技
术面。近半个月来的 !线走势已经呈 .型
了，半个月前的两根大黑棒，表明大盘选择
了向下突破，下了一个台阶，这是 .型走势
的一竖，而近 /天和 0(天反映平均持股成
本的均线，/日线和 1(日线搅合在 +-++点
至 +-+/点之间，这正是 .型的一横，关键是
这一横要走多少时间，看看最近股市一天小
涨、一天小跌、一天再小涨……的走势，盘底
的过程真的是比较煎熬的。

现在技术指标的均线系统层层密密对
大盘上行构成压力，+(天线、,(天……都对
大盘上行构成压力，而反映一年来平均持股
成本的年线已经下降到了 '2+(点附近，这
个点位基本上也就是去年主力的救市资金
套牢的平均持股成本吧，去年的此时，上证
指数 2/((点时管理层开始了去杠杆，对场
外配资进行整治，推倒了“多米诺骨牌”的第
一张牌。没想到一年后股市跌成了如今这熊
样。经过一年的煎熬，现在做空的力量在耗
竭，而做多的力量还没大规模崛起，那么市
场就这样以时间换取空间地慢慢熬吧。

其实吧，股市最难熬的就是趴着不动，
涨上去，痛快，手中持股者都会眉开眼笑；跌
下来，当然持股者痛苦，但手中有资金者，机
会来了。如果就这样趴着，那就是死市了。持

股者和持币者统统没有机会。就目前市场的
持股结构而言，这一年来在市场中鏖战的所
有持股者，基本上都是套牢者吧，一年来的
均线系统的数据已经说明了问题，这一年
来，多买多套、少买少套、不买不套。

近期，有机构披露研究报告，称去年的
救市主力套牢幅度为 +'3，这救市资金多大
规模都还没有披露过，这 +'3的幅度，其浮
亏的数据一定很令人惊讶。另外浮亏绝对值
大的还有公募基金，这是由于仓位管理的规
则所限制，公募基金的筹码活活地耗在里
面，相比之下，私募基金船小好调头，盈亏取
决于仓位多少。其实灵活性最强的还是个人
投资者，进退自如，瞬间空仓、瞬间满仓，打
一枪换一个地方，各种游击战的章法可以运
用自如。 应健中
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新常态和新心态
! ! ! !多少人都在期待红五月？多少人期待还
有去年那样的红红火火的股市大行情？可惜，
近几周来的市场走势，让所有的投资者从希
望变为失望。股指一次又一次连续破位，不断
向下寻找底部，成交量一再萎缩。再看看周边
市场，无论是美国，还是欧洲，股市却红红火
火。中国经济怎么了？中国股市怎么了？大家
不断地在发出疑问？
笔者同大家一样也在寻找答案。也许新

常态是我们值得关注的一个词，什么是新常
态？经济 .型将是未来几年的发展基调，原
因就是通过创新、供给侧改革，求经济转型，
求未来高质量的发展。显然，新常态的本质就

是不搞轰轰烈烈好看的低质量 456。这就告
诉我们，无论在经济发展，还是股市发展中，
未来几年的时间里，不会再有过去那样的轰
轰烈烈了。
新常态，就要有好的新心态。我认为从大

盘角度看，肯定不会有过去那样的轰轰烈烈，
但在个股上，肯定有机会。特别是近几周创业
板也在跟着破位下跌，对投资者来说是个机
会，大家可以看到，上市公司年报和一季报数
据显示，创业板的增长幅度是很大的。由此，
在股市调整之机，我们可以顺势买入那些符
合新经济发展，创新能力强，未来潜力大的创
业板股票，相信会带来长期的好收益。陈奇

自省
! ! ! !古语有云：“吾日三省吾身”，
意思是说每天都要反省自己所做
过的事情，看看哪些是对的，哪些
做的不够妥当。
笔者始终认为，投资其实就

是一个跌倒爬起、再跌倒再爬起
循环往复的过程。没有一个成功
的投资人一路走来是顺风顺水
的，投资之路布满荆棘，有的时候
甚至是步步惊心，稍有差池，便会
陷自己于万劫不复的境地。
与股龄的不断增长截然不同

的是，笔者的股胆却在渐渐变小。
看到牛市中无数新股民踌躇满
志、意气风发的样子，笔者顿生廉
颇老矣之感。是笔者太过谨小慎
微了，还是初生牛犊果真不怕虎？

思来想去终究还是想明白
了，除非一赢二平七负的铁律被
打破，否则任何冒进，视市场风险
为无物的操作方式都难逃失败之
噩运。财富的积累是一个循序渐
进的过程，攻守兼备才是股市生
存的王道。投资的第一要务是保
本，其次才是赢利。试想，一个人
连本都无法保住，那利润又将从
何而来？皮之不存，毛将焉附？
兜兜转转之后才发现，原来

步步为营、如履薄冰、谨小慎微式
的投资态度至今仍没有落伍之
虞，看来我们依旧可以笑对“长江
后浪推前浪，前浪死在沙滩上”的
暂时现象。每个投资人都会经历
无数次惊涛骇浪的洗礼，唯一的
区别在于有的人觉醒了，而有的
人却依旧在沉沦。 许磊
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600822将飞向何方
! ! ! ! ,((-++是上海物贸的证券代码，上海物
贸假如一切顺利的话，过段时间这个名字就
将消失在上海证券交易所的上海公司名单
上，而 ,((-++则继续存在，一个凤凰涅槃的
故事真实地在中国资本市场上演。

+(1,年 /月 +(日，上海物资贸易股份
有限公司董事会发布公告，正式拉开上海物
贸控股股权转让的序幕：百联集团现拟通过
公开征集受让方的方式一次性协议转让所
持上海物贸 12'7-'+702/股人民币普通股（%
股），占公司总股本的 +)89(3。即百联集团
放弃上海物贸的控股地位，完成重组后，从
控股 2-81(3下降为 1)81(3，成为第二大股
东。至此，控股股东策划重大事项上海物贸 '

月 +-日起停牌的面纱被揭开。
从公司公告看，这次控股权转让的代价

是 1-8++亿元为底价，这个价格的计算依据

是根据《国有股东转让所持上市公司股份管
理暂行办法》第三章第二十四条规定:“国有
股东协议转让上市公司股份的价格应当以
上市公司股份转让信息公告日前 '9个交易
日的每日加权平均价格算术平均值为基础
确定；确需折价的，其最低价格不得低于该
算术平均值的 )93”。说白了受让方接受的
价格是大于 1-8++亿元，因为还要竞争。

也是在同一个公告里，也给出对“上门
女婿”的要求。注册资本不低于 /亿元、受让
方最近二年连续盈利、五年内不得将公司注
册地从上海市迁出、一年不减持公司股份、
三年内不减持至低于百联集团的持股比例
等，关键一点是未来的受让方还要提供对
,99-++未来经营发展战略、增强公司管理能
力、改善法人治理结构等方面的具体规划，
有利于优化公司资产结构、改善公司持续盈

利能力的有效重组方案。
上海物贸近几年的经营相当困难，就看

+911年以来的年报，每年的净利润分别为：
181*亿元、;/8,'亿元、(8')亿元、(82/亿元、
;1,8-亿元，期间还被中国证监会上海监管
局处罚。各种官司缠身，竟然有被骗、货物丢
失等奇葩的事件，真的对不起公司的投资
者。好在公告中的转让底价一举让大股东弥
补原来损失，还留下 1)81(3未来看涨的股
权，上海国资运营还是有高人，值得还在亏
损中挣扎的其他国资控股方学习。

历史上的上海物贸就要告别证券市场
了，未来的 ,((-++已经初具轮廓。由于国资
改革是由地方多个政府部门主导，须经公开
转让、竞标、评标环节，最后还需国务院国资委
批准，因此能够成为 ,((-++新主人的必定是
符合上海鼓励发展产业的企业。我们知道上

海鼓励发展的产业主要有九大高新技术产
业、生产性服务业、创意产业、总部经济。可以
推测未来的 ,((-++应该落在其中。

事实证明，国资通过转让股权方式退出
部分经营不善的国企不失为一条较好路径。
'月 +'日，中国嘉陵宣布，央企控股股东拟
公开征集受让方，转让所持公司全部
++8'23的股份；'月 +)日，浙江国资旗下的
钱江摩托也宣布公开征集受让方，控股股东
拟将 +)8**3的股份和控股权一并让出。同
日，上工申贝公告，公司控股股东上海市浦东
国资委拟以公开征集受让方的方式，协议转
让其持有的公司 %股股份 ,(((万股，约占公
司总股本的 1(8)23。上工申贝 /月 1)日公告
披露，浦东科投有望从浦东国资委手中接过上
市公司的“帅印”。上工申贝表示本次重组拟
收购的目标公司为境外上市公司，与公司、浦
东国资委和浦东科投均无关联关系，但不排
除浦东科投参与本次海外收购的可能性。

看高手策划下的 ,((-++ 会飞向何方
呢，拭目以待吧。 文兴
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